

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1.50.  
Provincias, trimestre : 3.00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## SIN FE

Cuando el incendio amenaza nuestros hogares, cuando el medio en que nos encontramos es de lucha, cuando la ola de la inmortalidad cunde y quiere dominarlo y vencerlo todo, ¿nos es justo acudir á buscar algo que nos salve?

En tiempos de lucha, se pelea; en tiempos agitados se trabaja por la confirmación de la paz, siempre precisa y siempre necesaria.

La sociedad atraviesa en estos momentos uno de los más críticos instantes que han podido existir desde los primeros días de la humanidad.

Estamos envueltos en espantosas olas que amenazan destruirlo todo.

Esas olas se llaman la sociedad sin fé. De tal causa esa ola de cieno formada por el aumento asombroso de la criminalidad, el crecimiento de la prostitución, la atmósfera de excepticismo y de engaño que nos rodea.

De tal origen es esa ola de fuego que en sus entrañas encierra la dinamita del libertario, la bomba del nihilista, el puñal del exaltado y la demoleadora piqueta del anarquista que, golpeando los cimientos del edificio social, amenaza dar con él en tierra.

De la falta de fe nace esa avalancha de cieno y de fuego, cuyos efectos se dejan sentir y ante cuyos primeros embates todo se bambolea, desde el taller del pequeño industrial hasta el solio de los emperadores, desde la sencilla organización cristiana de las familias, hasta la existencia de la propiedad, desde el templo hasta la cabaña.

Por eso se impone un dique formidable y fuerte, que es sostener la fé en los pechos, sin la cual todo tiene que ser espantosos daños y terribles desbarajustes.

## Por Telégrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

### Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

Con 250.000 pesetas.

3.267 Cartagena.

Con 100.000 pesetas.

16.468 Barcelona.

Con 60.000 pesetas.

6.028 Barcelona.

Con 6.000 pesetas.

631 Madrid.—15.944 Madrid.—17.661 Barcelona.—175 Madrid.—5.002 Barcelona.—5.214 Pamplona.—5.747 La Línea.—16.132 Madrid.—10.068 Melilla.—8.553 CADIZ.—1.830 Palafugell.—3.958 Madrid.—13.948 Sevilla.—15.580 Huelva.—5.192 Madrid.—19.379 Madrid.—9.946 Riotinto.—9.627 Madrid.—18.815 Valencia.

## Política y políticos

### Propaganda

El conde de Romanones dispónese á empezar en la próxima semana, su anunciado viaje de propaganda política.

Los amigos dicen, que el conde aun ignora por donde empezará, pero que ciertamente visitará las cuarenta y nueve capitales de provincia y algunas otras poblaciones importantes.

Como la actividad es rasgo distintivo del conde, dicen sus íntimos que muchos días discursará en dos ó tres poblaciones diferentes.

El conde de Romanones, por su parte, dice que desde hace ya tiempo, deseaba ponerse en relación directa con sus partidarios, pero que en vista del verdadero triunfo que han obtenido en las pasadas elecciones municipales, en las principales poblaciones de España, considera esta visita un deber de gratitud y una verdadera necesidad política.

También dijo, que según sus cálculos, y en vista de las fuerzas con que cuenta, cree no equivocarse asegurando que en el próximo Congreso, su oposición será de más de cien diputados.

### A informar

Llamado por el ministro de la Gobernación, ha llegado el Gobernador de Vizcaya, quien conferenció largamente con el jefe del Gobierno y el señor Sánchez Guerra, exponiéndoles la situación del partido conservador en aquella provincia y lo referente á la dimisión del señor Ibarra y retirada de sus amigos.

### Más de los jóvenes conservadores

Asegúrase que la reunión de las directivas de las juventudes conservadoras, será muy movida.

Entre otros asuntos se tratará de los telegramas cursados entre los jóvenes conservadores de Valladolid y el señor Sánchez Guerra.

### Los jóvenes conservadores

El próximo sábado se reunirán en Madrid comisiones de las juventudes conservadoras de toda España para tratar y resolver cual ha de ser su actitud y relaciones con el actual Gabinete.

### Los escrutinios

En Madrid y en todas las provincias, se han verificado hoy los escrutinios generales de las elecciones del domingo, sin incidentes de importancia.

### Regocijo de D. Melquiades

Ha regresado á Madrid el jefe de los reformistas.

Se encuentra muy satisfecho del resultado de las elecciones municipales, considerando que estan equivocadas las estadísticas oficiales.

Dice que en Oviedo la casi totalidad del Ayuntamiento resultará suya y que el número de los candidatos triunfantes del reformismo en toda España, asciende á unos quinientos.

A las dudas presentadas por un periodista, contestó que enseguida que tenga reunido todos los datos necesarios, publicará los nombres y residencia de los candidatos triunfantes.

### Romanones ensayándose

Ayer estuvo el conde de Romanones en vena oratoria.

En el salón del Congreso y ante un grupo numeroso de políticos y periodistas, habló largo rato diciendo:

—Creo poder contar con la neutralidad del Gobierno en las inevitables próximas elecciones generales.

Supongo que los conservadores no se empeñarán en impedir el triunfo de mis candidatos, y por consiguiente, tengo la seguridad de que traeré al Parlamento más de cien diputados y una veintena de senadores.

Confío en que el ministro de la Gobernación no me desmochará los Ayuntamientos en que teugo mayoría.

Por otra parte quiero que los diputados que traiga, sean producto de la elección, prefiriendo y halagándome más tener solamente 50 diputados triunfantes en los comicios á contar con 80 resultan-

tes de la aplicación del artículo 29 de la Ley electoral.

Este artículo solo sirve para enervar las energías políticas y malear las relaciones entre los partidos, que se acostumbran á fiarlo todo á componendas y arreglos no siempre convenientes ni morales.

Insisto en que es necesario disolver estas Cortes, que han dejado de ser un instrumento de Gobierno y reunir inmediatamente otras nuevas.

Es cierto que los liberales y los conservadores de Alcoy quieren que presente una candidatura por aquella ciudad para que sea elegido como diputado por una coalición monárquica frente á la coalición revolucionaria, que tanto influjo tiene en aquella industriosa población.

A pesar de cuanto se viene hablando de aproximaciones entre sus amigos y los prietistas no hay nada serio.

Yo por mi parte estoy dispuesto á facilitar en cuanto de mí dependa la unión del partido liberal dinástico.

## Varias noticias

### Madrid á oscuras

A consecuencia de una importante avería en la Fábrica de electricidad del Norte, medio Madrid está á oscuras.

El alumbrado de bujías, es el más general, incluso en los Cafés y principales establecimientos.

Muchos comercios han cerrado sus puertas antes de la hora acostumbra y varios periódicos han tenido que suspender sus ediciones de provincia.

El aspecto de la población es verdaderamente pintoresco.

### Reclamos á la francesa

En el Juzgado de guardia se ha presentado un conocido joyero de esta Corte, á denunciar un supuesto delito cometido por la conocida cancionera apodada «La Fornarina».

Según parece, «La Fornarina», compró varias alhajas é hizo cambios de las suyas por otras nuevas en la joyería de referencia.

Pasados algunos días consideróse defraudada y engañada por el joyero.

Entonces, fingiéndose satisfecha, presentóse en la joyería y pidió le enviasen á su casa un collar de perlas y unos pendientes de brillantes, joyas de valor en venta de 35.000 pesetas.

Después escribió al joyero, diciéndole que si no se avenía á deshacer el primitivo cambio, depositaría el collar y los pendientes en sitio seguro, hasta que se viera el engaño de que había sido víctima.

Según parece, «La Fornarina», dice que pensó entregar las joyas en la Dirección general de Seguridad.

El asunto promete atraer la atención sobre la conocida artista y presenta caracteres semejantes á los de otros reclamos hechos por conocidas francesas.

### Concesiones á la huelguistas

La Compañía minera de Riotinto, transige con volver á admitir á los obreros huelguistas en las mismas condiciones que antes de la huelga, dando preferencia para el reingreso á los más antiguos y estableciendo un turno para la admisión de los modernos.

Propónese también la Compañía, forzar la producción, aumentar el número de operarios y hacer trabajos de importancia en varios departamentos de su industria.

### A Riotinto

Mañana saldrá de Sevilla, marchando en jornadas ordinarias, hasta Riotinto,

un escuadrón del regimiento de caballería de Alfonso XII.

### Ladrones del mar

En Ceuta ha sido descubierta una partida de ladrones que operaba en el puerto y el muelle, compuesta de tripulantes de un falucho que hacía frecuentes viajes con cargamentos de frutas.

Hay cuatro detenidos.

## Del extranjero

### Alsacianos y alemanes

Despachos de Estrasburgos dicen que ayer se produjo el motín en dicha ciudad.

Parte de las fuerzas del 99.º regimiento de Infantería, á que pertenece el teniente causa del motín del domingo, están alojadas en un cuartel de Estraburgo, situado en sitio céntrico.

El teniente, contra lo que se propaló, no se ha ido á Saverne.

Continúa encerrado en el aludido cuartel.

Ayer por la mañana, miles de alsacianos, vecinos de Estrasburgo, y pertenecientes á todas las clases sociales, fueron en manifestación al cuartel dicho.

Situáronse delante de la puerta y empezaron á gritar.

El coronel, desconcertado, telefonó á la policía.

Dentro del cuartel hubo graves desórdenes.

Los soldados nacidos en Alsacia riñen con algunos de sus compañeros, que son de Prusia, y que decían que la vida de un alsaciano vale mucho menos de 13 marcos.

Los oficiales tuvieron que realizar extraordinarios esfuerzos para que no hubiese una verdadera carnicería.

Hasta bien entrada la noche, hubo gran muchedumbre delante del cuartel.

La policía tuvo que cargar con decisión y tuvo muchos heridos y bastante detenciones.

De Berlín se han recibido órdenes por las que se retire al coronel del regimiento.

Se forma sumaria al teniente causante del escándalo y se traslada á distintas guarniciones, á muchos soldados, especialmente alsacianos.

### La peste

Ayer ha habido en Guayaquil 52 casos de peste bubónica.

### Huelga agrícola

Notifican de Perpignan que la huelga de los labriegos se ha extendido á toda la región.

Ha habido varias colisiones sangrientas entre los huelguistas, teniendo que tomar parte la policía.

### Los juegos de azar

Telegrafian de París que el Senado ha abierto amplísima información pública acerca de si debe ó no reglamentarse lo referente á los juegos de envite y azar.

### Cosas de Méjico

El encargado de negocios en Méjico de los Estados Unidos, ha entregado al Gobierno de Huerta su *ultimatum*.

Este dice que si antes de las doce de la noche no se le contesta satisfactoriamente, las tropas yanquis impedirán reúnase el Congreso.

Hay enorme excitación.

Los rebeldes ha comenzado á cortar las líneas férreas.

Una fuerte partida, compuesta en su mayoría de extranjeros han asaltado un tren y apoderáronse de un millón de piastras que remitía el Gobierno para atender al movimiento de tropas.

Han quedado cortadas las comunica-



ciones telegráficas y ferroviarias entre la capital y Veracruz.

Los buques norteamericanos aprietan cada vez más el bloqueo de las costas y puertos.

Creese seguro el triunfo de la intervención yanqui.

**Dulces caricias!**

Unas sufragistas han bombardeado la casa de cactus en el Parque Alejandra de Manchester, y han quemado una casa cerca de Bristol.

**Arbitraje**

Comunican de Atenas que los delegados de paz griegos y turcos han rubricado un compromiso de arreglo, la nota principal del cual es el someter á arbitraje todas las diferencias que puedan originarse.

**Elecciones en Suiza**

El partido radical histórico, en las elecciones ahora celebradas, ha perdido 10 actas. De ellas han ganado cuatro los conservadores, una los católicos, dos los socialistas y tres los ultraradicales.

**El cólera**

Han quedado limpios de la epidemia cólerica Manila y su término.

**Traidores**

Resulta comprobado que dos sargentos de caballería italiana, estaban á sueldo del servicio de espionaje de Francia, y que han entregado á la República varios secretos de movilización de la caballería de Italia en tiempo de guerra.

Los dichos sargentos Petrilia y Muñoni, han sido presos é inmediatamente se procederá á juzgarlo por delito de traición contra la patria.

**La paz**

Casi seguramente, puede afirmarse que el sábado se firmará el tratado definitivo de paz y amistad entre Turquía y Grecia.

**A flote**

En Glasgow ha sido botado al agua felizmente el magnífico acorazado de 25 mil toneladas, *Bembon*.

**Espía**

En Roma ha sido detenido un individuo llamado Camilo Minozzi, que dice ser profesor.

Según los rumores que circulan, parece que se trata de un asunto de espionaje.

**NOTICIAS VARIAS**

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Ciudad de Cádiz», salió el miércoles 12 de Santa Cruz de la Palma para Dakar.

El «Isla de Panay», salió el mismo día de dicho punto para Tenerife.

El «P. de Sarrástegui», llegó el expresado día á Bilbao.

El «C. de Eizaguirre», salió el referido día de Barcelona para Port-Said.

**Descarrilamiento**

El señor jefe de la estación del ferrocarril, participa al señor Gobernador civil, que haciendo maniobras la máquina número 4, descarriló en el cambio 8, no habiéndose interrumpido la circulación ni ocurrido novedad.

**E. P. D.**

En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, ha fallecido doña Dolores Perot Díaz, de ochenta y ocho años de edad.

**Concurso**

El día 5 del próximo Diciembre se celebrará en este Hospital militar, un concurso para la adquisición de víveres y artículos de inmediato consumo.

**Secretario**

El nuevo secretario designado para este Gobierno civil, es el señor don Tirso Alonso, que actualmente desempeña igual cargo en la provincia de Murcia.

Según referencias, es persona competentísima en asuntos administrativos, y goza de generales simpatías por su caballerosidad y buen trato.

Aun no se sabe cuándo llegará á Cádiz.

**Lo celebramos**

Se encuentra fuera de peligro, de la enfermedad que padecía, la preciosa niña Margarita Purcell, hija de nuestro estimado convecino don José.

**Funeral**

En el convento de Padres franciscanos celebróse ayer solemne funeral en sufragio del alma del que fué estudiante de medicina don Manuel Mora Cordero, cuyo acto costeó el Centro Escolar.

En el atrio de la iglesia habíase levantado severo túmulo rodeado de grandes cirios.

Todos los altares del templo lucían espléndida iluminación.

Celebró el santo sacrificio de la Misa el R. P. Fray Gregorio López de Vicuña, asistido de capa por los Padres de la misma comunidad Fray Baltasar y Fray Lucas.

Se cantó una Misa de requiem á canto llano, acompañada de órgano, y cuando terminó ésta, entonóse ante el catafalco solemne responso.

**El Prelado**

Nuestro Excmo. Prelado acompañado de su familiar P. Canal, estuvo ayer visitando al Sr. Gobernador civil.

**Sociedad**

La sociedad jerezana denominada Tennis ha elegido nueva junta directiva y para la presidencia de la misma D. José Salgueiro Desmilla.

**Antecedentes**

La quinta Delegación Regional de estadística del Instituto de Reformas Sociales, interesa del señor gobernador civil, comunique á la misma, cuantos antecedentes lleguen á conocimiento de este Gobierno, referentes á las huelgas que se produzcan en la provincia.

**BOLETIN RELIGIOSO**

**SANTO DEL DIA 14**

San Lorenzo, ob. y san Serapio, mrs. y san Josafat, ob.

**SANTO DEL DIA 15**

San Eugenio III, Arzobispo de Toledo, mártir, santa Gertrudis la Magna, Vg. y san Leopoldo.

**Jubileo**

Día 14.—En la iglesia parroquial de San Antonio.

Día 15.—En la misma Iglesia. Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**Un gran triunfo católico**

**La masonería vencida por el sufragio universal.**

Mientras más días pasan, más importancia se concede al triunfo católico en las elecciones generales verificadas ha pocos días en Italia.

La Prensa de todo el mundo, sin distinción de matices está acorde en juzgar que el resultado de estas elecciones, ha de marcar nuevas orientaciones en la política del Quirinal y en que la próxima labor parlamentaria ha de distinguirse por la derogación de las leyes persecutorias de la Iglesia.

En este sentido M. Judet escribe en *L'Eclair*:

«La masonería que creyó apoderarse del Poder universal que el Papado ejerce sobre las almas entronizando en Roma á Nathan, el continuador de Mazzini, ha sido derrotado en las últimas elecciones italianas en la persona de sus dos candidatos el duque Caetani y el socialista Campanozzi. Todos los esfuerzos de un Comité fanático que hasta la víspera de las elecciones maniobró junto á la estatua de Giordano Bruno, en el *Campo dei Fiori*, han resultado estériles, y han triunfado los candidatos Federzoni y Medici. Esta victoria es tanto más señalada cuanto que los adversarios han luchado defendiendo su programa á bandera desplegada. El pueblo ha gritado en las calles: ¡Abajo la masonería!, porque está hastiado de ella y lo ha demostrado en las elecciones.

Un periódico nada sospechoso, *Il Resto di Carlino*, de Bolonia, reconoce la derrota de la masonería en términos tan claros como los siguientes:

«Los nuevos diputados socialistas son todos ellos enemigos de la masonería. Bissolatti hubiera tenido muchos más votos si Nathan y Ettore Ferrari, gran maestro del Gran Oriente, no le hubieran restado electores, Gallenga ha sido reelegido triunfalmente contra el candidato impuesto por las logias de Perusia. Vullemborg, candidato de la masonería en Ascoli Piceno, ha sido ridículamente derrotado. Scipion Borghese, príncipe romano, ha sido vencido por Federzoni y Campanozzi, cosa esta humillante, sobre todo para el palacio Giustiniani, residencia del Gran Oriente. Federzoni, benjamín del pueblo de Roma, ha demostrado que lo más elevado de la cultura italiana está en contra de la masonería.»

Los católicos italiano, que se habían abstenido en anteriores elecciones, han tomado parte en las últimas con el asentimiento del Soberano Pontífice. Están, por tanto de enhorabuena. Su intervención lleva el sello de previsión y oportunidad y de éxitos que transforman por completo la proporcionalidad de las fuerzas representadas en el Parlamento.»

**Atropellado por un coche**

Anoche, después de la llegada del tren correo ó sea á las 21, en uno de los patios de la estación del ferrocarril, fué alcanzado el mandadero de esta, Francisco Jiménez Dueña de 73 años de edad, por el coche del Hotel Roma, cuyo conductor es Francisco Cruz Pérez.

El referido anciano al ser atropellado cayó debajo de los caballos, los que pasaron por encima de su cuerpo.

Una de las ruedas del juego delantero quedó sostenida sobre el muslo izquierdo, estando en esta posición más de tres minutos hasta que pudo ser levantado el carruaje y extraído de debajo de él, el desgraciado mozo.

Este exhalaba grandes lamentos, pues sufría agudísimos dolores.

Por varias de las personas que se encontraban en aquellas proximidades y el guardia de seguridad Raimundo García, trasladado al Hospital de San Juan de Dios, donde los doctores don Miguel Prieto, don Fernando Camuñez y alumno señor Sánchez López, le curaron de las siguientes lesiones:

Una herida dislacerante de ocho centímetros de extensión de forma irregular en la región malar derecha, erosiones en ambas manos.

Una fuerte contusión con erosión en el muslo izquierdo.

Una herida contusa de un centímetro en la región superciliar izquierda.

Otra también de un centímetro en el ángulo izquierdo del maxilar inferior y otra dislacerante en la cara posterior del lóbulo de la oreja izquierda.

El estado del herido fué diagnosticado de grave.

El conductor del carruaje fué detenido.

**EN LOS BALKANES**

**Una paz belicosa**

**Soñando en otra guerra**

Las negociaciones de paz entre Turquía y Grecia van lentamente. Que la paz se firme ó no, poco se habrá adelantado. Todo el mundo es aquí belicoso, y no se piensa sino en la guerra de mañana. En Bulgaria, al restablecerse las garantías constitucionales, la oposición publica documentos comprometedores para el partido que está en el Poder. Este último ha pretendido siempre echar sobre los zankovistas, representados por Guechof y Danef, la responsabilidad de la segunda guerra. Los zankovistas se ven-

gan haciendo revelaciones que antes de ahora les fueran vedadas por la censura. El Gobierno presidido por Guechof en Junio último, no quería la guerra. El presidente del Sobranie, Danef, disponíase á partir para Rusia, á fin de someterse al arbitraje del Zar, un contratorpedero ruso le aguardaba en Berna; un tren especial hallábase preparado en Sofía; mientras Danef cerraba sus maletas, el jefe del partido democrático, Malinof, corrió á notificarle que, según un telegrama de Viena, las hostilidades habían sido rotas entre búlgaros y serbios, á los bordes del Bregalnitz, y que, por lo tanto, la intervención del Zar Nicolás II resultaba inútil. El Ejército batíase en toda la línea contra serbios y griegos, y el Gobierno de Sofía lo ignoraba.

¿Quién había dado la orden de batirse? ¿Quién había declarado la guerra? ¿Cómo era posible que el Estado Mayor no estuviera al corriente de las operaciones militares que acababan de iniciarse?... Es que en Bulgaria había dos Gobiernos: el ostensible, presidido por Guechof, partidario de la inteligencia con Rusia y de las soluciones pacíficas; y el oculto, el de los stambulovistas, oyectos al Austria y amigos de las soluciones violentas. El Rey Fernando daba su confianza al primero, manteniéndolo en el Poder, por conveniencias parlamentarias y por no malquistarse totalmente con Rusia, y gobernaba con los segundos. En su calidad de jefe supremo del Ejército, el Rey Fernando disponía del Ejército á su antojo. El general Savof, stambulovista, era su instrumento. Savof, general en jefe del ejército de operaciones, rompió las hostilidades por orden del Rey, sin que el Gobierno tuviera de ello la mejor noticia.

Por inverosímil que esto parezca, es la pura verdad. Las disposiciones relativas al plan de campaña eran muy atinadas; importaba sólo realizarlas con método y con tino, y mientras á ello se consagraba el general Savof, y antes de que las fuerzas estuvieran en sus respectivos sitios, vino de Sofía la orden imperiosa de atacar inmediatamente, sin la menor dilación, orden que no admitía réplica y que se ejecutó de repente, con gran asombro de los generales encargados de ejecutarla, quienes sabían á ciencia cierta que la concentración de las tropas no se había verificado aún. El Rey, con este acto de fuerza, quiso impedir á todo trance la iniciativa del Zar de Rusia en el conflicto servo-greco-búlgaro. Austria, Hungría, de complicidad con el Zar Fernando, operaba detrás de bastidores. La diplomacia de Viena, que tantas veces se ha equivocado en sus cálculos y en sus combinaciones de un año á esta parte, arrojó á los búlgaros contra los serbios, y como el tiempo urgía, la acción fué brusca, imprudente, desastrosa.

**Ayuntamiento de Cádiz**

**Secretaría**

Próxima la fecha de la rectificación del padrón de vecinos y el del jurado, para llevar á efecto estos servicios se necesitan veinte mil planillas de inscripción para el primero y dos mil para el segundo.

Los industriales que deseen hacerse cargo de su impresión, pueden presentar en esta Secretaría hasta las catorce horas del jueves veinte del actual, en pliego cerrado, precio á que se comprometen hacerlo y muestra del papel.

Los modelos, fecha de entrega y demás condiciones se encuentran de manifiesto en el Negociado de padrones de esta Secretaría, en los días y horas hábiles de oficina.

Cádiz 14 de Noviembre de 1913.

Francisco Prós.

